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TOP 00: Protokoll 
 Protokoll vom 11.12. wird angenommen 

 

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche  
 Johanna schreibt Martina wegen Bekanntgabe von Prüfungsterminen und 7-Tage 

Problematik (31.07.) 
 LuSt-Mitglieder schreiben dem WIMI Verteiler wegen Uhren-Thema in Prüfungen 

(09.10.) 
 AG Lehre übernimmt Kommunikation am FB zur Problematik der Studienleistungen in 

der Reakkreditierung (06.11.)  
 Team Social Media macht Werbung für „100 Tage Studium“ (4.12) 
 Thema der Lehrveranstaltungsslots wird in LuSt genommen (4.12.) - erledigt 
 Alena antwortet der Uni Bochum bzgl. der rückläufigen Masteranten-Zahlen (11.12.) - 

erledigt 
 Daniel und Alena beteiligen sich an der AG Energie im Bauwesen und antworten in 

diesem Zuge auch auf die E-Mail von Timo (11.12.) - erledigt 
 Carlo schreibt Mail an Professor Schillinger, bezüglich der aktuellen Lehre in TM 1 und 

3 (11.12.) 
 

TOP 02: Post  
 Mail vom StAuB: Umfrage zur Regelstudienzeit  

o Link auf Social Media stellen 
 Mail: Unite News 
 Infos zu Programmakkreditierungsseminaren im Januar 2024  
 Mail mit Einladung zur Schulung: Studiengangs Entwicklung QS im neuen Verfahren 
 Mail mit Einladung: Exkursion zur Süwag Energie AG 

 

TOP 03: Gremien  
 FBR 

o Bericht des Dekans 
 Athene Preise: Susanne Lackner für MiBi und Sonderpreis “Digitale 

Lehre” Konferenz zum Thema Green Building Design  
 Akademische Abschlussfeier war sehr erfolgreich 

 Knapp 2,5 h alleine im Hörsaal mit knapp 650 Teilnehmenden 
und 130 Urkundenübergaben 

 Künftig immer Zeitrahmen von ca. 2,5 h  
 Ggf. ab 14:30 Uhr mit offenen Laboren und Fachgebieten; 

Überlegung für nächste AKF im SoSe  
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 Youtube-Channel des FB: bisher hauptsächlich Vorstellung des FB, 
jetzt stärker auf Forschungsthemen im Fokus; Heide nimmt gerne 
Vorschläge an  

 Auch YT-Short ab dem nächsten Jahr  
 Mitteilungen des Präsidiums:  

 https://www.intern.tu-
darmstadt.de/gremien/senat/mitteilungendesprsidiums/index.de.j
sp 

 Aufruf, sich hinsichtlich aktueller Entwicklungen unter “aktuellen 
Mitteilungen des Präsidiums” in den internen Seiten der TU zu 
informieren 

 x-change: bei uns Hauke Zachert für Advisory Board, Kaja 
Boxheimer als Koordinatorin, Andreas Oetting in einigen circles  

 M. Sc. Bahnverkehr, Mobilität und Logistik (berufsbegleitender 
Weiterbildungsstudiengang) 

 Hintergrundinformationen und Erfahrungen aus der Testphase  
o 2020/21: 8 Immatrikulierte, 2023/24: 19 Immatrikulierte 
o Seit 2018 akkreditiert 
o Teilnahmeentgelt: 28.000€ 
o Studiengang blockiert keine Kapazitäten des 

Fachbereichs:  findet nicht während offiziellen 
Lehrveranstaltungsslots statt, wird nicht auf Lehrreputat 
der Lehrenden angerechnet, für Studienbüro keine 
zusätzliche Arbeit 

o Abstimmung mit DB über Kooperation => 14 
Studienplätze werden für 4 Semester von der DB 
finanziert 

 Geheime Abstimmung: 19 Ja, eine Enthaltung 
 BAW-Kooperationsprofessur im Bereich Geotechnik  

 Kooperations-Rahmenvertrag inhaltlich & juristisch 
weitestgehend abgestimmt  

 Laufzeit zunächst auf 5 Jahre begrenzt mit Möglichkeit auf 
Verlängerung  

 Gemeinsame Ausrichtungs- und Berufungskommission 
 Kosten für die W2-Assistenzprofessur werden von der BAW 

getragen  
 TUDa bzw. FB13 bringen Infrastruktur mit ein (Arbeitsplatz, 

Laborzugang)  
 Abstimmung für nächsten FBR geplant 

 Kompetenzzentrum Wasser Hessen  
 Projekt zur Bündelung von Expertise im Wassersektor über 

versch. Organisationsebenen hinaus 
 Laufzeit zunächst 2,5 Jahre mit einem Mitglied  
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 Meet the Board 
 Termin (nochmal zur Erinnerung) 05.02.2024, 10-12 Uhr 
 Für FBR “verpflichtend”, kommen darf jeder 
 Ort: Glass Competence Center 
 Veranstaltung zum Austausch mit Präsidentin gedacht, 

Dekan:innen sollen sich zurückhalten 
 Ablauf 

o Begrüßung und Vorstellung Ablauf 
o Kurzvorstellung des FB 13 
o Vorstellung der aktuellen Herausforderungen => Studis 

sollen was zur Lehre sagen 
o Unsere Rolle an der TUDa und darüber hinaus 
o Messages for the board => Dinge, die wir dem Präsidium 

sagen möchten; da sollte auch jemand von uns etwas 
sagen 

o Stehimbiss 
o Schlussworte 
o Möglichkeit zum Gang durch die Labore 

 Im Januar soll “Storyboard” erarbeitet werden  
 Deadline zur Rückmeldung der Namen der verantwortlichen 

Studis für Beiträge so schnell wie möglich, am besten vor Ende 
der zweiten Januarwoche 

 Diskussion über Einbringen von Herausforderungen, 
insbesondere das Problem der Englischlehre 

  IT Sicherheit 
 Semesterübergreifender Kurs in Moodle ab sofort für alle 

Uniangehörigen 
 https://moodle.tu-darmstadt.de/course/view.php?id=34384 
 Gesetzliche Verpflichtung, Sicherheit in der Informationstechnik 

durchzusetzen laut Basismodell BSI => Uni ist da jetzt dran 
o Bericht des Studiendekans 

 Update zur zukünftigen Begrenzung der Anzahl der Prüfungsereignisse 
bzw. Mindest-Modulgrößen  

 Es wird keinen Katalog mit Regelbeispielen geben um §12 Abs. 
5 StakV einzuhalten 

 Stattdessen wird eine Handreichung erarbeitet. Bisher noch 
akkreditierte Studiengänge können so weitergeführt werden.  

 Es wird Ermessensspielräume geben. Wenn in manchen 
Modulen eine Studienleistung aus besonderen Gründen 
notwendig sein sollte, muss an anderer Stelle eingespart 
werden. 

 Externe Peers werden Kontrollfunktion haben und besonders 
diese Regelungen überprüfen.   
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 Aufforderung, die offiziellen Zeitslots einzuhalten => Kurse, bei denen 
dies nicht eingehalten wird, bitte an das Studienbüro / Eichhorn melden 

 Diskussion um die Qualität der Englischkenntnisse hat auch die Runde 
der Studiendekane erreicht – Vertretende FB13, 16 und 18 sollen sich 
zusammentreffen 

 Neue Bachelorstudierende 1. FS: 169 Stück; neue Masterstudierende 
1. FS 134 Stück 

o Lehr- und Studienangelegenheiten 
 Antrag von Prof.in Kaßens-Noor zur Aufnahme von „13-J3-M012 Future 

of Mobility“ für 6 CP im M.Sc. BI-CE / UI (2021) im Fachlichen 
Wahlbereich und im M.Sc. Verkehrswesen (2014) 

 Vertagt, da Prof. Kaßens-Noor nicht da ist und Rückfrage von 
Prof. Lehmann nicht beantworten kann 

o Themen der Studierenden 
 OWO-Rückblick wurde gegeben  
 FIT wurde mit einem kurzen Fahrplan vorgestellt 
 Verleihung des Goldenen Korrekturstifts und des Goldenen Backsteins 

 Goldener Korrekturstift geht an Prof. Schebek 
 Goldener Backstein geht an Prof. Schäfer   
 Beide betreffenden Professoren waren nicht da 

o Haushaltsausschuss 
o Forschungsausschuss 

 Motto des FB: Climate adaptation and mitigation in the built 
environment wird evtl. noch kürzer und prägnanter gemacht => 
Rückmeldungen/Anregungen gerne im Forschungsausschuss 

o Strukturausschuss 
  Thema Master DB, wurde vorgezogen     

o Raumausschuss: 
 Energie@FB13: 

 Wärmeenergieverbrauch im Jahr 2023: L5/01 2714 MWh, 
L5/02-05 343 MWh, L5/06 272 MWh, L5/07 323 MWh 

 In jedem Gebäude relativ gut gespart -> überwiegend positive 
Prognose zur Energieeinsparungen (36,4 % weniger 
prognostiziert) 

 Strom: L5/01 673,2 MWH, L5/06 179,5 MWH; aktuell wird in 
L5/01 versucht an der Lüftung zu arbeiten und einige 
Lüftungsstränge abzuschalten 

 Energiesparmaßnahmen: 
o Maßnahmen des letzten Jahres sind weiterhin nützlich 
o Verdeckungen der Heizungen in L5/01 sollen demontiert 

werden 
o Heizen unbenutzter Büroräume soll auf “I” weitergeführt 

werden 
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 Ergänzung zu Meet the bord: vortreffen für Sondersitzung vom FBR am Montag 
15.01.24 um 18:00 Uhr (ca. 1h) im alten BI Gebäude 

o 2 Personen aus der FS sollen vorstellen (ein Studi zu Lehre, 1 Studi Messages 
to the board; was wir uns wünschen vom Präsidium, was am FB schlecht läuft, 
was wir gut/schlecht finden) 
 

TOP 04: Fächer 
 Modul: Einführung in die Umweltwissenschaften 

o Studienleistung besteht aus 12 Moodle-Tests, Bestehensgrenze liegt bei 60% 
bei 10 aus 12 Quizzen (bei 10 muss man min. 60% haben, 2 können auch 
weniger haben)  

o Frage: muss von Anfang des Semesters an festgelegt werden, was die 
Bestehensgrenze ist? 

 Meinungsbild: erst einmal abwarten 
 

TOP 10: Sonstiges 
 Alena hat mit ihrer altem FS (Bochum) geschrieben zum Thema: sinkende 

Studienzahlen 
o In Bochum schreiben sind im 1. Semester Bachelor und im Master weniger 

neue Studierende ein 
o In Bochum steht bald die Reakkreditierung an und sie wollen darum vorher 

fragen, was man ändern könnte 
o Gibt es Module, die wir wichtig finden (v.a. Master)? Was bereichert unseren 

Studiengang? 
o Haben wir festgestellt, wenn wir viele Prüfungen in einem Semester haben, ob 

dann mehr Klausuren geschoben werden? 
o Vertiefungen bei denen: Konstruktiv, Verkehrswegebau, Wasserbau, 

Geotechnik 
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TOP 13: Termine 
 24.01.24 Strukturausschuss 
 15.01.24 Vortreffen für meet the board meeting 
 05.02.24 Meet The Board Meeting (um 10 Uhr) 
 07.02.24 FIT 
 08.05. - 11.05.24 FaUSt 
 23.05. - 27.05.24 102. BauFaK in Berlin 

 

TOP 14: Aufgaben 
 Johanna schreibt Martina wegen Bekanntgabe von Prüfungsterminen und 7-Tage 

Problematik (31.07.) 
 LuSt-Mitglieder schreiben dem WIMI Verteiler wegen Uhren-Thema in Prüfungen 

(09.10.) 
 AG Lehre übernimmt Kommunikation am FB zur Problematik der Studienleistungen in 

der Reakkreditierung (06.11.)  
 Team Social Media macht Werbung für „100 Tage Studium“ (4.12) 
 Carlo schreibt Mail an Professor Schillinger, bezüglich der aktuellen Lehre in TM 1 und 

3 (11.12.) 
 Jeder macht sich Gedanken, ob er die AG-Lehre unterstützen möchte – (wegen 

Reakkreditierung) (08.01) 
 Alina erstellt Umfrage zu internem Weihnachtsfest (08.01) 
 Alena erstellt Excel für Rückmeldung an Uni Bochum (08.01) 

 
 


